
 

 

UNIVERSITÁ DEGLI STUDI DI BARI 

COMITATO PARI OPPORTUNITÁ 

 

Verbale della riunione del Comitato Pari Opportunità 

-  seduta del 28 aprile 2009 – 

Il giorno 28 aprile 2009, alle ore 15.30 presso la Sala riunioni del Dipartimento di 

Italianistica della Facoltà di Lettere e Filosofia, sita al 2° piano - Palazzo Ateneo, si è riunito 

il Comitato Pari Opportunità. 

Risultano: 

  P A AG 

1. Prof.ssa DISTASO Grazia X   

2. Prof.ssa CALEFATO Patrizia X   

3. Prof.ssa CARRERA Letizia X   

4. Prof.ssa GIORGIO Luisa Anna Maria X   

5. Prof.ssa SANTELLI Luisa   X 

6. Prof.ssa ZACCARO Giovanna   X 

7. Dott.ssa ALLEGRETTI Marisa X   

8. Avv. ANTUOFERMO Cecilia   X 

9. Dott.ssa CARNIMEO Generosa X   

10. Dott.ssa DE LEO Silvana X   

11. Dott.ssa LONGO Rosanna   X 

12. Dott.ssa PETRUZZELLI Valeria   X  

13. Sig.na     

14. Sig.na     

15. Sig.na     

16. Sig.na     

17. Sig.na     

18. Sig.na    

 



E' altresì presente, per la segreteria amministrativa del Comitato Pari Opportunità, la 

dott.ssa Felicia Baldi. 

Verificata la presenza del numero legale si procede alla discussione del seguente ordine 

del giorno: 

1. Lettura ed approvazione verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni; 

3. Bando premio di laurea “Anna Politkovskaja” 2009 

4. Programmazione attività e gruppi di lavoro; 

5. Varie ed eventuali. 

 

Punto 1: Lettura ed approvazione verbale della seduta precedente; 

Distaso dà lettura del verbale della riunione del 10 marzo u.s.; il Comitato lo approva 

all'unanimità. 

 

Punto 2: Comunicazioni; 

 

Distaso comunica  che: 

• è sta inviata al Rettore, che ne aveva fatto richiesta, la relazione sulle attività svolte 

dal Comitato e sulle proposte relative al nuovo triennio; 

• il Comitato è stato invitato a partecipare all'incontro organizzato dalla Consulta 

Regionale Femminile, con il patrocinio della Presidenza del Consiglio Regionale, 

presso la sala del Consiglio Regionale, in data 6 maggio p.v., sul tema: ‘’2007/2008: 

un biennio della nostra storia, collage di appunti, ricordi e progetti’’; 

• sono pervenuti il programma provvisorio e la scheda di partecipazione  relativi alla 

Conferenza di Venezia, convocata dalla Conferenza Nazionale dei CPO delle 

Università Italiane presso l'Università Cà Foscari, per i gg. 28 e 29 maggio p.v. 

• ha accolto la richiesta di patrocinio gratuito formulata dalla lista Studenti 

indipendenti di Scienze della Formazione per la giornata di informazione e 

sensibilizzazione sulla tratta degli esseri umani, organizzata per il 5 maggio p.v. 

presso il Salone degli Affreschi di Palazzo Ateneo. 



 

 

Distaso alle ore 16.20 esce e dà incarico a Giorgio di sostituirla nelle sue funzioni. 

 

Punto 3: Bando premio di laurea “Anna Politkovskaja” 2009 

Giorgio riferisce, su incarico di Santelli, che, mentre l'Unicredit ha confermato anche per 

quest'anno il finanziamento di  1.000,00, relativo a uno dei due premi di laurea intitolati 

ad Anna Politkovskaja, non altrettanto ha fatto l’associazione API Donna, dichiaratasi 

indisponibile ad assicurare per questo anno l'erogazione della somma necessaria a 

finanziare il secondo premio di laurea. 

Giorgio porta a conoscenza del Comitato di essersi allora rivolta a Magda Terrevoli, 

Presidente della Commissione Regionale di Parità, che si è impegnata ad operare perché il 

finanziamento di  1.000,00, necessario per il secondo premio di laurea, provenga da detta 

Commissione regionale . 

Il Comitato approva.  

  

Punto 4: Programmazione attività e gruppi di lavoro; 

-Giorgio porta all’attenzione del Comitato la richiesta  di: 

1. Di Staso di aggiungere ai gruppi di lavoro già deliberati il gruppo “Rapporti con il 

Centro Interdipartimentale di Genere”, coordinato da Zaccaro. 

Il Comitato approva. 

2. Carrera di essere rimossa dal Gruppo “Disabilità”. 

Il Comitato approva. 

3. Allegretti di concedere un contributo di  1.000,00 al fine di comparire tra gli 

sponsor della manifestazione ‘’ Race fo the cure”, la minimaratona di raccolta fondi 

a sostegno della lotta ai tumori del seno, in programma in piazza Prefettura a Bari 

domenica 24 maggio p.v.  

Dopo ampia e approfondita discussione, il Comitato decide di non aderire alla 

proposta. 



4. Allegretti di organizzare una giornata sulla prevenzione attraverso l’utilizzo di una 

unità mobile di cui potrà usufruire tutta la Comunità universitaria, sulla scorta di 

un'esperienza in programmazione ad opera del CPO dell'Aeroporto Bari/Palese. 

Più specificatamente, prospetta l'opportunità di agire per la prevenzione delle 

patologie femminili più diffuse (tumore all’utero, al seno, ecc.). 

De Leo e Calefato consigliano di utilizzare a tal fine il Presidio Medico di Ateneo, purché 

l'Ufficio competente rilasci relativa autorizzazione, e di chiedere all’Amministrazione di 

considerare giustificata l’assenza del personale tecnico amministrativo in servizio che si 

sottoponga agli accertamenti medico-sanitari .  

Allegretti propone di riunire il Gruppo di lavoro “Salute e Benessere”, al fine di  

predisporre un piano di lavoro che individui le materie di interesse e  le modalità di 

svolgimento dell'attività di prevenzione.  

Il Comitato delibera di dare mandato al suddetto Gruppo (Allegretti, Carnimeo e Giorgio) 

di reperire ulteriori informazioni per la realizzazione di questo programma.  

-Giorgio richiama l’attenzione sul Servizio di Consulenza psicologica che, dall'indagine 

svolta l'anno scorso, è risultato essere ritenuto dal Personale universitario tra i servizi più 

importanti, idonei a consentire la conciliazione dei tempi di vita e di lavoro. 

Carrera prende la parola e informa che presso il Dipartimento di Psicologia dell'Università 

di Bari è istituito il Servizio di Consultazione Psicologica (in via G. Petroni, 15/f (VII 

piano)  - Bari, riservato agli studenti universitari e gestito dal responsabile prof. Amedeo 

Stella, coadiuvato da un gruppo di psicologi e psicoterapeuti.  

Il Servizio ha un duplice obiettivo: 

• fornire agli studenti in difficoltà psicologica un primo momento di confronto e 

chiarificazione che possa facilitare la presa in carico dei problemi e delle iniziative 

necessarie per affrontarli;  

• costituire un osservatorio privilegiato sulle problematiche post-adolescenziali e 

giovanili.  

Giorgio, prospetta la possibilità di rendere fruibile il Servizio di Ascolto a tutta la 

Comunità Universitaria. 



Carrera, nonostante sia di parere favorevole, evidenzia l’impossibilità di estendere il 

servizio a tutta la Comunità, viste le contingenti difficoltà nel reperire fondi, spazi, 

attrezzature e personale, a meno che l’Amministrazione se ne faccia carico. 

Il Comitato decide di avviare un'indagine al fine di attingere ogni informazione utile per 

verificare la possibilità di attivare il servizio e individuare le modalità concrete per 

realizzarlo. 

-La componente De Leo, avendo avuto mandato dal Comitato di raccogliere informazioni 

sui singoli casi e sulle relative esigenze dei dipendenti dell’Università di Bari i cui figli 

versano in situazione di grave disabilità, riferisce di aver rilevato che si tratta di 8-10 

persone, che queste non sono in contatto diretto tra loro e che quindi, per riunirsi, come è 

stato loro chiesto dal Comitato, ed eleggere due portavoci cui affidare il compito di 

partecipare a una riunione del Comitato e di fornire notizie più dettagliate sui singoli, 

hanno bisogno di un po’ di tempo. 

Interviene Giorgio, informando il Comitato che, a seguito di un colloquio avuto con due 

delle mamme interessate, è emerso che:  

 la difficoltà maggiore che si incontra, quando si cerca di mettere in rete tutti i 

soggetti interessati ad affrontare questa problematica, consiste nella riluttanza che 

molti hanno a rendere pubblica la loro condizione famigliare; 

 i maggiori disagi incontrati attengono ai permessi di cui poter usufruire per 

assistere il famigliare; 

 il dott. Vincenzo Della Monaca, dottore di ricerca in diritto del lavoro, 

particolarmente competente in materia, potrebbe dare il suo apporto al Gruppo di 

lavoro, in qualità di esperto. 

Pertanto Giorgio propone di preparare un messaggio e, con il consenso del Delegato alla 

Trasparenza, prof. Spagnoletti e nel rispetto della privacy, inviarlo alla mailing list, che 

l’Università di Bari ha, dei dipendenti disabili e dei dipendenti che hanno in cura 

famigliari disabili, al fine di convocarli perchè prospettino le loro difficoltà.   

D'altro canto, siffatto incontro collettivo servirebbe a capire  

 come le esigenze di queste persone siano conciliabili con le esigenze 

dell'Amministrazione universitaria, 

 quali sarebbero le eventuali istanze da proporre alla Amministrazione e  quali sono 



gli Uffici competenti cui rivolgersi per addivenire a soluzioni appaganti. 

Giorgio ribadisce l'opportunità che ogni intervento vada realizzato in collaborazione con il 

Delegato del Rettore alla “Disabilità”, prof. Paolo Ponzio e, prima di intraprendere ogni 

iniziativa, chiede al Comitato l’approvazione. 

Il Comitato si dichiara favorevole. 

Allegretti ricorda al Comitato che in tema di disabilità  

 l’anno scorso è stata curata la redazione di un Vademecum, in cui si prospettano 

problemi e relative soluzioni alla luce della normativa vigente; 

 che a tutt'oggi non ne è stata realizzata la pubblicazione, in attesa di aggiornamenti 

da apporsi a seguito della stipulazione del Contratto di lavoro; 

 che in tema di orario di lavoro la contrattazione non è ancora conclusa 

 che un ulteriore rinvio appare inopportuno. 

Allegretti propone quindi di predisporre perché il Vademecum, nella versione originaria, 

venga affidato all'Ufficio Stampa di Ateneo, perché provveda a realizzarne 2000 copie da 

spedire a tutta la Comunità universitaria. 

De Leo è dell’avviso di non stamparlo ma di inviarlo a tutti per posta elettronica. 

Calefato ne propone invece la pubblicazione sul sito dell’Università di Bari e del Comitato 

Pari Opportunità e la realizzazione in versione cartacea solo di un numero limitato di 

copie (max 200) da depositare in gran parte presso le direzioni dei Dipartimenti e le 

presidenze di Facoltà. 

Il Comitato approva quest’ultima soluzione. 

-Giorgio, ricordando quanto prospettato nella scorsa riunione in merito all’iniziativa 

“Bollino rosa” per le Università, solleva la questione relativa al reperimento dei fondi 

necessari per la sua realizzazione e propone di attivarsi per partecipare a bandi pubblici di 

finanziamento. 

Calefato si dichiara d'accordo, prospetta l'opportunità di attingere informazioni da chi ha 

elaborato progetti simili negli ospedali e nelle imprese e, su quella base, elaborare quello 

per l’Università di Bari. 

Il Comitato approva. 

 

Punto 5: Varie ed eventuali. 



-Giorgio e Allegretti informano che, a causa del blocco della circolazione dei treni per 

interruzione della linea adriatica, sono state impossibilitate a compiere la missione a 

Bologna nei giorni 23-24 aprile u.s. per motivi di forza maggiore.  

A tal fine Giorgio riferisce che inoltrerà all'Ufficio competente richiesta di rimborso della 

somma di  90.00, relativa alla prenotazione di una camera presso l'hotel Paradise di 

Bologna e che le stata addebitata, nonostante abbia  tempestivamente comunicato la 

disdetta della camera. Qualora le fosse accordato il rimborso, chiede che la spesa gravi sui 

fondi del Comitato Pari Opportunità. 

Il Comitato approva. 

-Giorgio informa che 

 il Comitato per le Pari Opportunità dell’Ordine degli Avvocati di Bari ha 

sottoscritto un protocollo d’intesa con l’Associazione GIRAFFA onlus; 

 come primo risultato di questo protocollo d’intesa è stato organizzato un corso di 

aggiornamento per gli avvocati in materia di tutela giuridica delle donne che hanno 

subito e subiscono violenza; 

 a tal fine, si chiede la collaborazione del Comitato a intervenire presso la Presidenza 

della Facoltà di Giurisprudenza perché assicuri la disponibilità delle Aule “Aldo 

Moro” e “Gaetano Contento”. 

Il Comitato approva. 

-Giorgio e Allegretti propongono al Comitato: 

• di inviare una lettera al Presidente del Consiglio degli Studenti al fine di 

sollecitare la nomina della Componente studentesca del Comitato; 

segnalando, in particolare, l'opportunità di individuare studentesse 

effettivamente sensibili alle tematiche di pari opportunità, motivate quindi a 

partecipare attivamente alle attività del Comitato e che non siano laureande, 

affinché possano seguire i lavori del Comitato per tutto il triennio; 

• di rinnovare presso gli Uffici competenti la richiesta di assegnazione al 

Comitato di una sede. 

Il Comitato concorda. 

 

Il Comitato decide di riunirsi giovedì 28 maggio p.v., alle ore 15.30.  



  

Non essendovi altro da discutere, i lavori si concludono alle ore 18.30. 

 

La Segretario Verbalizzante     La Decana 

          


